

La ville de Fribourg veut soigner sa nature

Biodiversité » La capitale cantonale lance une série d'actions pour valoriser la biodiversité urbaine.

Avec l'action Nature en ville, Fribourg compte sensibiliser ses habitants à la biodiversité en contexte urbain et la valoriser. L'édilité a présenté les grandes lignes du projet la semaine dernière en conférence de presse. «Densifier la ville comme le requiert la loi sur l'aménagement du territoire doit aller de pair avec une qualité des espaces extérieurs. Le projet Nature en ville, composé de trois volets, y participe», souligne Andrea Burgener Woelfray, conseillère communale chargée de l'édilité.

Le premier consiste en un parcours au Jardin botanique, composé de grands bacs avec panneaux explicatifs. L'installation est en place depuis hier et pourra être explorée jusqu'au mois de novembre. Il s'agit de reconstitutions de six biotopes que l'on trouve en ville de Fribourg. «C'est une occasion de promouvoir la nature locale, mission qui entre parfaitement dans notre champ de compétences», explique Yann Fragnière, chargé de la médiation scientifique au Jardin botanique. Et d'indiquer que l'initiative permet de souligner que Fribourg est une cité particulièrement intéressante au niveau de la flore. Plus de 1000 espèces ont été dénombrées dans

la commune sur les 2500 à 3000 observées en Suisse. Le responsable précise qu'il en restait environ 700 selon le dernier inventaire réalisé au début des années 2000.

1000 espèces

Environ, le nombre d'espèces observées en ville de Fribourg

Le deuxième volet de Nature en ville consiste à apporter de la visibilité à la biodiversité qui se niche dans l'espace urbain. A cette fin, 300 étiquettes de couleur jaune ont été piquées en différents em-

placements. Ainsi, la population peut déjà en apprendre plus sur la flore citadine d'intérêt. «Ces étiquettes renvoient aussi à un site internet (www.ville-fr.ch/nature) où l'on peut trouver la description des milieux, un plan qui montre les surfaces vertes et où trouver des informations sur ces espaces», relève Fabrice

Enfin, le troisième volet – prévu dans le plan d'aménagement local – inclut des interventions en douze emplacements. Elles sont en train d'être mises en place en parallèle à différentes mesures de l'agglomération. De la végétation doit être plantée aux parcs du Domino et de la Vignettaz, à la rue des Pillettes, à la porte de Morat ainsi qu'aux routes de Berne, de la Hei-

tera et des Cliniques, entre autres. «Ces actions auront pour objectif de rendre les différents milieux propices à l'installation d'insectes, et donc d'oiseaux et de petits mammifères», note Fabrice Aubert.

«Le Conseil communal a voulu penser de la végétation – arbustes indigènes, gazons ou prairies fleuries – en ville dans les délaissés urbains. C'est-à-dire tous les petits espaces, les îlots ou les parcelles coincées entre la route et une façade, par exemple, qui n'ont pas de fonction réelle mais qui peuvent être végétalisés et avoir une influence sur la biodiversité malgré leur petite taille», indique le chef du projet Nature en ville. » **IGOR CARDELLINI**